

VIERNES 09 DE MARZO DE 2018

SECRETARIO

EPN hace un llamado a todos los países del mundo a proteger los océanos y mares.- Durante su participación en la Cumbre Mundial del Océano 2018, el Presidente Enrique Peña Nieto hizo un llamado a todos los países del mundo a participar en la misión de proteger los océanos y mares, con el objetivo de mantener un equilibrio entre explotación y cuidado del medio ambiente.. Ante el gobernador de Quintana Roo,, Carlos Joaquín González, y el Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa, el jefe del Ejecutivo destacó que durante los poco más de cinco años que lleva su administración "hemos aprendido muchas cosas de nuestros mares y océanos". Enfatizó que como primera recomendaciones debe fijar una meta de conservación y trabajar para alcanzarla y, eventualmente, superarla a pesar de las resistencias de quienes ven afectados sus intereses. Aquí Incluyó los programas oficiales para salvar la vaquita marina. La Prensa, 12/ Jornada, 39/ Crónica, 4 nacional/ Impacto, 8/ Economista, 46 y 47 UyE/ Diario Imagen, 14/ Impacto, 1/ ABC, 2/ Impacto, 8/ Milenio, 22 política



México alza la mano en atender y cuidar lo océanos; SAGARPA.- El cuidado de los océanos es responsabilidad de todos y por eso México ha levantado la mano para fomentar políticas públicas en ese sector, aseveró José Eduardo Calzada Rovirosa, secretario de Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). "Hay una plena coincidencia en que los océanos son fuentes de bienestar y gran parte del trabajo que debemos hacer organizaciones no gubernamentales, Gobierno a través de políticas públicas, y de manera muy particular, los ciudadanos es hacer compatible el bienestar de nuestra gente con el cuidado de los mares", señaló Calzada Rovirosa en el marco de la Cumbre Mundial del Océano. En su mensaje, añadió que para que una política



pública en materia de medio ambiente, en materia de sustentabilidad tenga resultados a largo plazo tiene que existir el compromiso por parte de la gente, el convencimiento por parte de los gobiernos. "No se trata únicamente de medidas en corto plazo, para mover el saco. Deben ser medidas que deben ir acompañadas por un gran convencimiento para que estas perduren en el tiempo", agregó. **palco quintanarroense**

MONITOREO

Difundido el jueves 8 de marzo 2018

SECRETARIO

En cuestión de horas se daría a conocer al nuevo titular de Sagarpa

Una nueva oleada de cambios se registrará dentro de la administración que titula Enrique Peña Nieto, en unas horas se podría dar a conocer el nuevo titular de la Secretaría de Agricultura de Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), al tener una nueva encomienda su titular José Eduardo Calzada Rovirosa. Dentro de las mesas de trabajo para encontrar al nuevo titular figuran al menos tres funcionarios en activo de esta dependencia. La lista la encabeza Alejandro Vázquez Salido, actual encargado del programa Aserca, quien ha logrado importantes logros en su área, según el expediente puesto sobre la mesa y que es analizado. Este joven funcionario tiene una gran cercanía con el ahora candidato del PRI a la Presidencia de la República, José Antonio Meade, circunstancia que podría influir. En sus antecedentes laborales cuenta con una trayectoria constante del gobierno federal. Es egresado del ITAM en donde obtuvo una licenciatura en economía, además de alcanzar una maestría en la misma materia en Essex, uno de los centros de mayor importancia en el Reino Unido. Luego de ser secretario particular del Agustín Cartens, desde 2015 se ha desempeñado en distintos cargos dentro de la administración federal.

https://www.am.com.mx/2018/03/08/hidalgo/mexico/en-cuestion-de-horas-se-daria-a-conoceral-nuevo-titular-de-sagarpa-443583

Promete Riquelme apoyos por 900 mdp a productores; inaugura Engalec

Como parte de sus primeros tres meses al frente del gobierno del Estado, Miguel Riquelme Solís dará este viernes un mensaje en el que destacará que se superaron los 18 mil empleos directos generados en el primer bimestre de 2018, que se ha establecido una dinámica importante en el renglón de desarrollo económico y que Coahuila tiene una estabilidad en materia de seguridad que pretende conservar. Expresó que en todos los rubros "Coahuila va destacando, por eso estoy muy contento en esta fiesta lagunera del Engalec, con los productores de leche, los ganaderos, vamos a acompañarlos en este evento tan importante". Tras reconocer el apoyo del **titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa,** que la semana entrante estará en la entidad, el gobernador expresó que el Gobierno federal apoyará este año con 350 millones de pesos en Programas de Concurrencia. En el XXVI aniversario del Engalec, Miguel Riquelme declaró que el apoyo al campo durante su gobierno será



completo y se proyecta respaldarlo con alrededor de 900 millones de pesos en diferentes vertientes.

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1439423.promete-riquelme-apoyos-por-900-mdp-a-productores-inaugura-engalec.html

La Laguna principal productor alimenticio en Latinoamérica

Torreón, Coahuila.- Con el tema "Desarrollo en el Sector Agropecuario, México Frente al Mundo", se inauguró la XXVI Encuentro Nacional de Ganaderos Lecheros (Engalec) 2018 y el décimo segundo Encuentro Integral Agropecuario. Acompañado de Francisco José Gurría, coordinador de Ganadería de la SAGARPA, quien acudió en representación del Secretario de Agricultura, **José Eduardo Calzada Rovirosa**, del alcalde de Torreón, Jorge Zermeño Infante, así como del presidente del Comité Organizador de Engalec, Jorge Fernández Martínez, el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís, inauguró el evento. Las autoridades presentes realizaron un recorrido por el área de exposición ganadera, así como en la zona de stand en donde se localizan las empresas participantes.

Jorge Fernández Martínez, presidente del Comité Organizador de Engalec, reconoció el apoyo del mandatario estatal, Miguel Ángel Riquelme, por apoyo al gremio y a la educación en la Laguna. Recordó que en 1955, inició la producción pecuaria en la Laguna, cuando el hato lechero era de 4 mil vacas y se producían hasta ocho litros de leche diaria, 68 años más tarde, según datos del INEGI, las vacas producen más de 35 litros diarios, lo que equivale a más de 9 millones de litros de leche diaria, esto hace que se reconozca a la Comarca Lagunera como la principal Cuenca Lechera de México y Latinoamérica.

http://www.milenio.com/region/xxvi_engalec-2018-inauguracion-produccion-alimentos-torreon-milenio_noticias-laguna_0_1135086768.html

México alza la mano en atender y cuidar los océanos; SAGARPA

Cancún, 8 de marzo, (Infogroo).- El cuidado de los océanos es responsabilidad de todos y por eso México ha levantado la mano para fomentar políticas públicas en ese sector, aseveró José Eduardo Calzada Rovirosa, secretario de Secretario de Agricultura. Ganadería. Desarrollo Rural. Pesca Alimentación (SAGARPA). "Hay una plena coincidencia en que los océanos son fuentes de bienestar v gran parte del trabaio que debemos hacer organizaciones no gubernamentales. Gobierno a través de políticas públicas, y de manera muy particular, los ciudadanos es hacer compatible el bienestar de nuestra gente con el cuidado de los mares", señaló Calzada Rovirosa en el marco de la Cumbre Mundial del Océano. En su mensaje, añadió que para que una política pública en materia de medio ambiente, en materia de sustentabilidad tenga resultados a largo plazo tiene que existir el compromiso por parte de la gente, el convencimiento por parte de los gobiernos. "No se trata únicamente de medidas en corto plazo, para mover el saco. Deben ser medidas que deben ir acompañadas por un gran convencimiento para que estas perduren en el tiempo", agregó.

http://www.palcoquintanarroense.com.mx/mexico-alza-la-mano-en-atender-y-cuidar-los-oceanos-sagarpa/100676/



Urge lograr la sustentabilidad en la pesca a escala global: SAGARPA

Solidaridad, Quintana Roo, México, 8 de marzo de 2018, México Ambiental.-Determinado a apoyar a las personas que se dedican a la pesca comercial, una de las más ancestrales e importantes actividad económica con un impacto directo en la alimentación y la economía nacional, es indispensable unir esfuerzos y trabajar coordinadamente entre todos los actores para generar políticas públicas destinadas a la conservación de especies y en ese sentido lograr materializar la sustentabilidad de la pesca en México. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) de México, José Calzada Rovirosa, sostuvo esto al participar en el panel "Un océano global sostenible para un mundo rico y saludable". realizado hoy durante la Cumbre Mundial de los Océanos 2018 organizada por The Economist, a la que asistió acompañado por el comisionado nacional de Acuacultura v Pesca, Mario Aquilar Sánchez, José Calzada resaltó la importancia de hacerle comprender a las personas y a los integrantes del sector productivo pesquero la relevancia que tiene la sustentabilidad en esta labor para proteger los recursos que son extraídos de los océanos. En México existen 300 mil pescadores que representan una economía para cuatro millones de personas aproximadamente que viven de esta actividad, por lo que el sector se vuelve fundamental para contribuir a la economía, no sólo de la nación, sino también de las familias y comunidades de pescadores. Bajo esa perspectiva, las políticas públicas deben estar destinadas a proteger a los océanos y a las personas que viven de los recursos que se extraen de los mares. indicó. Calzada Rovirosa destacó que el gobierno mexicano tiene la responsabilidad de generar los programas y estrategias para atender las necesidades del sector y de las personas, con la colaboración de organismos nacionales e internacionales como el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF por sus siglas en inglés), quien ha apoyado a nuestro país desde 1995.

http://www.mexicoambiental.com/urge-lograr-la-sustentabilidad-en-la-pesca-a-escala-global-sagarpa/

Buscan crear fondo pesquero; principal fuente de empleo en costas

Con 11 mil 500 kilómetros de litoral y 3.15 millones de kilómetros cuadrados de zona económica exclusiva, México ocupa el lugar 16 en producción pesquera mundial, sector que en su sector primario representa uno por ciento del producto interno bruto nacional, pero que es la principal fuente de empleo en comunidades costeras. principal razón por la que buscan crear un innovador fondo pesquero. En el marco de la V Cumbre Mundial del Océano (World Ocean Summit 2018), que reúne a más de 450 líderes globales que debatirán temas para la conservación y restauración de los mares, John Tanzer, líder de Océanos de WWF Internacional, señaló que el financiamiento sustentable no es un concepto nuevo y hay distintas iniciativas alrededor del mundo. De 2012 a la fecha se han realizado cuatro cumbres: en Singapur, en ese año; en 201, en San Francisco, California; en 2015, en Lisboa, Portugal, y en 2017 en Bali, Indonesia. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) y el Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza (FMCN) lanzaron una interesante convocatoria. El llamado involucra a los sectores financiero, pesquero. científico, académico y de filantropía para crear el innovador fondo en México para



movilizar esfuerzos y apoyar las comunidades costeras en la transición a pesquerías sustentables rentables, que conserven los recursos marinos y mantengan los servicios ambientales que proveen los ecosistemas. El fondo buscaría asegurar el rendimiento pesquero a largo plazo por medio del impulso y fortalecimiento de distintas medidas que incluyen la protección de zonas de crianza de especies, reducción del esfuerzo pesquero, cambios en las artes de pesca y cierres temporales durante la reproducción de las especies. "En el corto plazo, las medidas pueden implicar una reducción en niveles de ingreso y es ahí donde interviene el fondo, financiando actividades como rehabilitación de bahías, monitoreo biológico de especies, experimentación de artes de pesca y vigilancia comunitaria". Hoy la comunidad internacional se está movilizando cada vez más hacia acciones que permitan alcanzar un futuro sustentable para el océano, y el financiamiento es vital para lograr la transformación, advirtió John Tanzer. En México hay ejemplos de pesquerías que han logrado modelos de negocio exitoso, y al mismo tiempo cuidar los recursos naturales, como el caso de la langosta roja en la península de Baja California, la primera pesquería ribereña en ser certificada con estándares internacionales de sustentabilidad en el mundo. "La participación filantrópica en las primeras etapas de diseño de negocios ambiental y socialmente responsables reduce el nivel de riesgo para que inversionistas puedan invertir en las etapas subsiguientes de consolidación", explicó Lorenzo José de Rosenzweig Pasquel, director del Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza (FMCN). México tiene 11 mil 500 kilómetros de litoral y 3.15 millones de kilómetros cuadrados de zona económica exclusiva, y la pesca en su sector primario representa uno por ciento del producto interno bruto nacional, pero es la principal fuente de empleo y riqueza en las comunidades costeras. "Construir un fondo público-privado para la sustentabilidad de pesquerías es una herramienta transformadora que permitirá que esas comunidades se conviertan en custodios de su propio entorno, lo que traería prosperidad para sus poblaciones", señaló por su parte Jorge Rickards, director general de WWF México. En tanto, Mario Aguilar Sánchez, titular de la Conapesca, reiteró que "la sustentabilidad no es una meta, es un proceso continuo que requiere acompañamiento, y el fondo puede ser un compañero en ese proceso". Finalmente. José Eduardo Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, reafirmó su compromiso para "crear las condiciones necesarias que permitan elevar los estándares de sustentabilidad en el sector pesquero".

https://www.lajornadamaya.mx/2018-03-08/Buscan-crear-fondo-pesquero--principal-fuente-de-empleo-en-costas

Sustentabilidad de océanos y recursos marinos, un proceso continuo: CONAPESCA

Quintana Roo. La sustentabilidad de los océanos y los recursos marinos no es una meta, sino un proceso continuo que requiere acompañamiento de políticas públicas y financiamiento, señaló el Comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca, Mario Aguilar Sánchez, al participar con el Secretario de Agricultura, **José Eduardo Calzada Rovirosa,** y autoridades del Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) y el Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza (FMCN), en la mesa de trabajo sobre sobre Innovación Financiera para la Pesca Sostenible, en el marco del World Ocean Summit. Ante representantes de diversos países asistentes a dicho



evento, la SAGARPA, CONAPESCA, WWF y el FMCN convocaron a los sectores financiero, pesquero, científico, académico y de filantropía para analizar las posibilidades de creación de un innovador fondo pesquero en México, con el fin de movilizar esfuerzos colectivos para apoyar a las comunidades pesqueras en la transición hacia pesquerías sustentables, rentables, que conserven los recursos marinos, y que sean capaces de mantener los servicios ambientales que proveen los ecosistemas. En su oportunidad, Jorge Rickards, director general de WWF México, destacó que la pesca es la principal fuente de empleo y riqueza en comunidades costeras, consideró que construir un fondo público-privado para la sustentabilidad de pesquerías es una herramienta transformadora que permitirá a las comunidades pesqueras convertirse en custodios de su propio entorno, lo que traerá prosperidad para las poblaciones que habitan en las áreas costeras.

http://www.yucatan.com.mx/mexico/quintana-roo/sustentabilidad-oceanos-recursos-marinos-proceso-continuo-conapesca

El titular de la SAGARPA José Calzada Rovirosa detalló que fomentará la acuacultura

El titular de la SAGARPA José Calzada Rovirosa detalló que fomentará la acuacultura para hacerla compatible con el desarrollo de las comunidades. (En el marco de evento de Quintana Roo)

8/3/18 Radio: Alfredo Romo en 88.9, 88.9 mhz, 17:58 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_08032018/08032018019558nc.mp3

México brinda especial atención a cuidado de ecosistemas: Peña Nieto

Solidaridad, Qro., 8 Mar (Notimex).- El mayor desafío que enfrenta la humanidad es aprovechar los recursos naturales de manera sostenible, y para contribuir a resolver este reto, México brinda especial atención al cuidado de los ecosistemas, aseveró el presidente Enrique Peña Nieto. Durante la inauguración de la Cumbre Mundial del Océano 2018, el mandatario federal hizo un llamado a todos los países para participar en la misión de proteger los océanos y mares, manteniendo un equilibrio entre explotación y cuidado del medio ambiente. "Hemos comprendido la urgencia de equilibrar esta relación y la necesidad de aprovechar los recursos naturales de manera sostenible. Se trata del mayor desafío que enfrenta hoy la humanidad", sostuvo Peña Nieto. Diio que las naciones tienen que ser audaces, comprometidas. decididas y entusiastas, estrategias que ha seguido México y que expuso como recomendaciones de política pública para mejorar la gestión de los mares y océanos. Acompañado por los secretarios de Marina, Vidal Francisco Soberón; de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano y de Agricultura, José Calzada, enfatizó que como primera recomendación se debe fijar una meta de conservación y trabajar para alcanzarla y eventualmente superarla, a pesar de las resistencias de quienes ven afectados sus intereses. "El papel de los gobiernos y las organizaciones de la sociedad civil es actuar con visión de largo plazo, y una de las herramientas más eficientes que tienen los gobiernos para conservar la biodiversidad es la designación de zonas donde la actividad económica esté restringida u ordenada", indicó. En este sentido, el jefe del Ejecutivo federal destacó que México logró superar el compromiso de proteger 10 por ciento de la superficie marina establecida en la meta de Aichi, y al



día de hoy 23 por ciento de las áreas marinas y costeras están bajo algún régimen de protección. Peña Nieto también llamó a comprometerse para lograr un uso sustentable de los recursos marinos para equilibrar el deseo de explotarlo con la necesidad de protegerlos, lo que significa que se debe contar con los incentivos adecuados.

http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/mexico-esta-comprometido-con-el-cuidado-del-medio-ambiente-epn-750

http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/501646

https://www.20minutos.com.mx/noticia/341694/0/mexico-brinda-especial-atencion-a-cuidado-de-ecosistemas-pena-nieto/

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/345321-mexico-brinda-especial-atencion-a-cuidado-de-ecosistemas-pena-nieto.html http://www.diarioimagen.net/?p=367499

https://www.portalpolitico.tv/gobierno/pena-nieto-llama-a-ser-audaces-y-comprometidos-encuidado-del-ambiente

http://amqueretaro.com/el-pais/mexico/2018/03/08/mexico-comprometido-cuidado-del-medio-ambiente-epn

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2018/03/08/1225097

http://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/nacional/2018-03-08/epn-23-areas-marinas-y-costeras-mexico-estan-proteccion/

http://mexicoinforma.mx/index.php/9-nacional/34455-mexico-brinda-especial-atencion-a-cuidado-de-ecosistemas-pena-nieto

https://sipse.com/novedades/enrique-penia-nieto-presidente-inaugura-cumbre-mundial-oceano-carlos-joaquin-mayakoba-287956.html

https://laverdadnoticias.com/quintanaroo/Enrique-Pena-Nieto-esta-en-la-Cumbre-Mundial-del-Oceano-2018-en-Playa-del-Carmen-20180308-0028.html

https://www.quequi.com.mx/inaugura-epn-la-cumbre-mundial-del-oceano-en-cancun/http://www.capitalquintanaroo.com.mx/local/pena-nieto-llama-a-ser-audaces-y-

comprometidos-en-cuidado-del-ambiente/

http://almomento.mx/pena-nieto-pide-conservar-y-proteger-los-mares-y-oceanos-del-mundo/http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/llama-pena-nieto-proteger-oceanos-y-mares-del-mundo

http://www.24-horas.mx/2018/03/08/pena-nieto-llama-a-explotar-manera-sustentable-los-mares-oceanos/

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/mexico-brinda-especial-atencion-cuidado-ecosistemas-pena-nieto/

https://www.portalpolitico.tv/gobierno/mexico-brinda-especial-atencion-a-cuidado-de-ecosistemas-pena-nieto

http://www.tallapolitica.com.mx/mexico-brinda-especial-atencion-a-cuidado-de-ecosistemas-pena-nieto/

https://www.diariodemexico.com/llama-epn-aprovechar-los-recursos-naturales

• El presidente Enrique Peña Nieto hizo un llamado internacional para cuidar los mares y océanos

2018-03-08 Televisión: Excélsior Informa 16:00 hrs., Carlos Quiroz, C-127 (IZZI), 16:45 hrs. http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_08032018/08032018018795nc.mp4

El presidente Peña Nieto pidió proteger y conservar los océanos y mares al inaugurar de la Cumbre del Océano 2018

El presidente Peña Nieto pidió proteger yconservar los océanos y mares al inaugurar de la Cumbre del Océano 2018 en Quintana Roo, informó que el 23% de las áreas marinas y costeras del país se encuentran en protección, mientras que



el titular de Sagarpa José Calzada Rovirosa indicó que México cuenta con 130 mil hectáreas de acuacultura que representan el 45% del valor de la pesca. http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/lmagenes_08032018/08032018019310nc.mp4 2018-03-08 Las Noticias de las 17:00 hrs. C-4 17:28

El presidente Peña Nieto llamó a proteger y conservar los océanos y mares al inaugurar de la Cumbre del Océano 2018

El presidente Peña Nieto llamó a proteger y conservar los océanos y mares al inaugurar de la Cumbre del Océano 2018 en Quintana Roo, informó que el 23% de las áreas marinas y costeras del país se encuentran en protección, mientras que el titular de Sagarpa **José Calzada Rovirosa** indicó que México ucneta con 130 mil hectáreas de acuacultura que representan el 45% del valor de la pesca.

2018-03-08 Televisión: Las Noticias de las 18:00 hrs., C-4, 18:26 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes 08032018/08032018019931nc.mp4

Teaser, Enrique Peña Nieto, Presidente de México inauguró la Cumbre Mundial del Océano y la Convención Bancaria

2018-03-08 Televisión: Titulares de la Noche 21:00 hrs. con Pascal Beltrán del Río, C-127 (IZZI), 21:04 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_08032018/08032018022215nc.mp4

Inicia CNPA Jornada de Lucha contra uso de recursos en procesos electorales Lamenta José Narro que corrupción e inseguridad rebasaron a secretarias de Estado

En conferencia de prensa, en el marco de la Jornada de Lucha en contra del uso de recursos en procesos electorales, José Narro Céspedes, dirigente nacional de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA) y candidato a Senador de la República, demandó al titular de la SAGARPA, **José Calzada**, entregar los recursos destinados al campo mexicano de 2017 y no desviarlos en otros asuntos ajenos a producir la tierra. En un plantón indefinido -por parte de alrededor de 3 mil campesinos de esta organización provenientes de todo el país-, en la entrada al inmueble de la SAGARPA, en la calle de Municipio Libre 377, colonia Santa Cruz Atoyac, delegación Benito Juárez, Narro Céspedes se quejó de la falta de seriedad de los funcionarios federales, tanto de esta secretaria como de Sedatu, Sedesol y de Gobernación, al incumplir los acuerdos que por medio de una Minuta firmaron con la CNPA. El líder agrario insinuó que la corrupción y la inseguridad son prácticamente el sello de este gobierno que no cumple con los acuerdos y con los compromisos pactados con las organizaciones del campo. Y. como ejemplo, recordó "la Estafa Maestra" que desnudó los negocios que se hicieron en varias secretarias –principalmente en Sedesol y Sedatu-, con el desvío de miles de millones de pesos. Señaló Narro Céspedes que Aserca no ha cumplido con los frijoleros de Zacatecas desde 2015, y que las autoridades de SAGARPA en Durango, existe prácticamente un contubernio con el crimen organizado para guitarles el dinero a los ejidatarios, como es el caso concreto en Canatlán. Dijo que son proyectos productivos agropecuarios, principalmente, del año pasado, que los han dejado "chiflando la loma" sin dinero para trabajar la tierra. Esta penosa situación, agregó, nos ha obligado a tomar las instalaciones de la SAGARPA, y realizar movilizaciones en la Ciudad de México por lo cual "le pedimos sinceras disculpas a



los capitalinos por las molestias ocasionadas". Luego, en entrevista, el dirigente campesino indicó que existe el temor entre la gente del campo de que se havan terminado el presupuesto federal de 2017, y lo peor que lo hayan desviado para la campaña del candidato del PRI. Hasta el momento, expuso José Narro, la SAGARPA ha cumplido en un 40 por ciento con las demandas y propuestas de la CNPA; en tanto, Sedatu solo un 25 por ciento y Sedesol en un 65 por ciento. José Narro, informó que a las 4 de la tarde los recibirían en la Secretaria de Gobernación y más tarde, a las 18 horas, estarían conversando con el titular de la SAGARPA, José Calzada. "Sólo nos faltan Sedesol y Sedatu", acotó.

http://www.yocampesino.com/?p=296

Todo listo para Expoceres 2018, se inaugurará el jueves

Los Mochis, Sin.- La vigésima quinta edición de la Expoceres 2018 denominada "La Capital del Agroconocimiento" arrancará el próximo jueves y ya está todo listo para su inauguración y para recibir a los más de 50 mil visitantes que se espera se den cita en el recinto ferial más agrícola de México donde confluyen tecnología, conocimiento y agronegocios, así lo señaló Carlos Ferniza Gastélum, coordinador de promoción de Expoceres. "Ya van 25 años de realizar este evento de manera ininterrumpida, la mayor novedad es que estamos estrenando ubicación, un 30 por ciento más grande. por la carretera Internacional Los Mochis-Navojoa, a 3 kilómetros, creo que esa ha sido una de las grandes señales de que Expoceres, más de 360 expositores de diversos giros focalizados a lo que es el tema agropecuario, insumos, semillas, implementos, hemos tenido una muy grata respuesta", dijo. Comentó que esta plataforma agroindustrial se llevará a cabo los días 15, 16 y 17 y será inaugurada el día iueves a las 11:30 horas por el Secretario de Agricultura. José Calzada Rovirosa y el Gobernador del Estado, Quirino Ordaz Coppel.Comentó que reconocidos expositores impartirán 23 conferencias, de las cuales 22 son gratuitas, iniciarán a las 15:00 horas con el tema "Ordenamientos de mercados agroalimentarios" a cargo de Alejandro Vázquez, director en Jefe de Aserca y cerrarán el sábado a las 12:00 horas con la conferencia magistral "Panorama económico y político de México 2018 que impartirá el doctor Jorge Castañeda Gutman.

http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=374382

SAGARPA

Imposible que ganadería en México pierda con TLCAN

Torreón, Coahuila.- El Coordinador de Ganadería de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Francisco José Gurría, aseguró que el sector agropecuario no tiene ningún impedimento, ni obstáculo para continuar en la renegociación del Tratado de Libre Comercio. Mencionó que si bien existen pronunciamientos derivados de la falta de conocimientos, el sector agropecuario sigue siendo un sector que la sociedad americana conoce poco. Sin embargo a medida que lo conoce, lo acepta con más facilidad debido a que funciona con los mejores estándares del mundo, por lo que no representa ninguna amenaza. "Es de esos sectores que camina tan bien, que no es de los principales obstáculos para la renegociación y para la modernización, ni siguiera los americanos han



mostrado preocupación por este sector porque cumple con los estándares de calidad. los volúmenes, la formalidad, con una diversidad de productos cada día mayor". "Si es ganador en la parte exportación, en el mercado interno es mucho más importante, porque por cada aguacate que exportamos, nos comemos quince en México". Indicó que después de 23 años es bueno actualizar los reglamentos, por lo que reiteró que el sector agropecuario no tiene ningún impedimento y sin duda se podrá ver más beneficiado. Al inicio del TLC, dijo, México exportaba en valor 4 mil millones de dólares y cada año ha agregado poco más de mil millones, hasta llegar a los 33 mil millones de dólares, lo que representa un crecimiento importante. En cuanto al sector ganadero, señaló que durante el sexenio de Enrique Peña Nieto ha destacado considerablemente debido a los previos de la carne y la evolución del sector en su conjunto, han crecido más de lo que ha crecido la economía. Explicó que es un sector dinámico que crece y cada año se tiene mayor presencia no sólo en más países, sino en más volumen y valor. "El sector pecuario, entre carne de res y becerro que se exporta a Estados Unidos, es un sector que vale 2 mil 400 millones de dólares, ya representa el 7 por ciento de los 33 mil millones de dólares que exporta el sector, pero sobre todo llegamos a más países con carne de res mexicana y de cerdo". De igual manera, mencionó que la capacidad de abasto crece todos los días, los volúmenes de carne mexicana es mayor, pues actualmente de carne de res solamente se importa el 18% de lo que se consume, a diferencia del pollo y el cerdo que es de un 40 por ciento. "El desempeño de la ganadería bovina, la producción de leche sigue creciendo todos los años". Respecto a la comercialización de la leche y el problema que enfrentan los pequeños productores, el Coordinador señaló que no todo se puede solucionar con el precio, ya que lo que se tiene que eficientizar es la cadena y que hava meior organización.

http://www.milenio.com/region/engalec 2018-sector ganaderia-jose gurria-exportacion-tlcan-milenio_noticias-laguna_0_1135086805.html

Guisos con carne de caballo conquista paladares

JEREZ, Zac., (EL UNIVERSAL).- En filete, hamburguesa, guisado con tocino, hervido con sal y pimienta o hasta en sashimi, la carne de caballo es considerada un producto gourmet que se ha posicionado en el gusto del paladar de los comensales en los países europeos y asiáticos. Con una consistencia más dura, con menos grasa e incluso insípida comparada con la de res, la carne de equino es poco consumida en el país y la mayor parte de la producción se exporta. El filete y la pulpa de la parte trasera del equino son los cortes más demandados por el mercado europeo y asiático. Un filete de este cárnico se comercializa en 5 dólares, mientras que una pieza de 200 gramos en supermercados europeos ronda los 6 o 7 euros. Aunque en el extranjero este cárnico es considerado gourmet, en México tiene un costo más bajo, el kilo se vende en 70 pesos, contra los 140 pesos que cuesta la carne de res. Pese a su alta demanda en el extranjero, el consumo entre los mexicanos es escaso debido a que es más insípida y con menos grasa, por lo que su venta es poco común en el país, a excepción de algunas ciudades de Chihuahua. Su baja demanda también se asocia con que el caballo es percibido como un animal de compañía y no como alimento, explicó Santiago Villarreal Cantú, gerente de la planta procesadora Cárnicos de Jerez. En México existen 12 establecimientos con la certificación Tipo Inspección Federal (TIF) que procesan carne de caballo, los cuales se ubican en los estados de



Aguascalientes, Coahuila, Chihuahua y Zacatecas, además de frigoríficos en las entidades de México. Guanajuato y Ciudad de México. De estos establecimientos sólo cuatro tienen autorización para exportar a Rusia, Bielorrusia, Kazajistán, Kirguistán, Egipto, Japón, Vietnam, Tailandia, Hong Kong y Suiza. Pese al gran mercado que representan los países europeos para la carne de equino, desde 2015 la Unión Europea emitió una nueva medida para la exportación de este cárnico: los productores deberán tener en corral a los caballos durante 180 días, a fin de asegurar que el proceso de elaboración de este producto se realice de manera correcta y su consumo no implique un riesgo. En 2017 se sacrificaron 109 mil 948 cabezas de equino y se exportaron al extraniero 3 mil 66 toneladas de carne de este animal, según datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL en la planta procesadora Cárnicos de Jerez, en Zacatecas, se observó todo proceso para el empague y posterior exportación de la carne de caballo, desde la importación de los equinos y su sacrificio, hasta los cortes que serán enviados al extranjero. Santiago Villarreal Cantú, gerente de la planta procesadora, explicó que los equinos sacrificados tienen 15 años de edad, en su mayoría los ejemplares desarrollaron trabajos de carga, por lo que su carne tiene menos grasa comparada con la de res o puerco.

http://www.yucatan.com.mx/imagen/guisos-carne-caballo-conquista-paladares

Entrega Sagarpa más de 14 mdp para aumentar productividad pecuaria

MORELIA, Mich., 8 de marzo de 2018.- Debido a que la Ganadería en México es una actividad importante de alimentación y representa crecimiento, estabilidad y seguridad para nuestro sector alimentario, la Delegación en el Estado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), hizo entrega de más de 14 millones de pesos para contribuir a aumentar la productividad de las Unidades Económicas pecuarias mediante la inversión en el sector pecuario. "Estamos entregando en Michoacán recursos del Programa de Fomento Ganadero por un monto de 41.3 Millones de Pesos, en beneficio de 741 productores ganaderos de diversas especies, como son: Bovinos, Caprinos, Ovinos y Apicultores. En éste evento se entregaron diversos incentivos por un suma de 14.4 Millones de Pesos, en la jurisdicción de los Distritos de Desarrollo Rural de: Morelia, Zitácuaro y Pátzcuaro. Beneficiándose a más de 200 Unidades de Producción Pecuaria." Informó Jaime Rodríguez López, delegado estatal de la SAGARPA. De acuerdo a un comunicado de prensa, en Michoacán la ganadería tiene un inventario que cuenta con: de Bovinos carne y Leche de un millón 925 mil 787 cabezas de ganado; De Porcinos con un inventario de 867 mil 753 unidades; De ovinos cuenta con un inventario de 248 mil 726 cabezas: En Apicultura, tiene una población de 67 mil 842 colmenas.

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/entrega-sagarpa-mas-de-14-mdp-para-aumentar-productividad-pecuaria/

Destaca la participación de México en la 35 Conferencia Regional de FAO para América Latina y el Caribe

Montego Bay, Jamaica; 8 de marzo de 2018. Del 5 al 8 de marzo se celebró en Jamaica la 35 Conferencia Regional de la Organización de las Naciones Unidas para



la Alimentación y la Agricultura (FAO), para América Latina y el Caribe. México participó en este evento a través de una delegación integrada por Agustín García López, Director General de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), quien fungió como representante del Canciller Luis Videgaray Caso; Ignacio Lastra Marín, Subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA); Martha Bárcena Coqui, Representante Permanente de México ante los Organismos de las Naciones Unidas con sede en Roma; y Mario Arriola, Representante Alterno en dicha Representación de México. En el marco de esta Conferencia, el Emb. Agustín García López, resaltó el trabajo y la excelente relación que mantiene la AMEXCID y la FAO, fundamental para la movilización de recursos para financiar proyectos enfocados a fortalecer las capacidades de países Caribeños en materia de resiliencia a los desastres naturales, atención a las vulnerabilidades y cambio climático, como lo es la Estrategia de Gestión Integral de Riesgos de Desastres México-CARICOM.

http://www.larevista.com.mx/internacional/destaca-la-participacion-de-mexico-en-la-35-conferencia-regional-de-fao-para-america-latina-y-el-caribe-22763

Nombran nuevos delegados en Sedesol y Sedatu

María de Lourdes Acosta Amaya tomó posesión como nueva delegada de la Sedesol en Guanajuato este miércoles. Acosta Amaya vino a sustituir a Adrián Hernández Alejandri, quien ocupó el cargo en menos de un año, habiendo tomado posesión en junio del 2017.

Cabe señalar que la nueva delegada fungió en el 2014 y 2015 con el mismo cargo en **Sagarpa**, sin embargo, al salir de su cargo se presumían irregularidades en el manejo de dicha dependencia federal. La funcionaria dijo que con la llegada a su nuevo cargo trabajará en pro de la gente que más lo necesita y redoblará esfuerzos para lograrlo, destacando que las instrucciones de este movimiento fueron de orden presidencial. Otro de los que suena que se pueda retirar de su cargo, es el delegado estatal Javier Contreras de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu); sería el segundo cambio de dependencias federales a nivel estatal en lo que va del 2018.

http://www.milenio.com/leon/sedeso-sedatu-anaya_acosta-javier_contreras-milenio-leon-noticias_0_1135086833.html

Nueva reunión para fijar monto de las bases para maíz

El próximo lunes se reunirán en la Ciudad de México los lideres de las organizaciones de productores y autoridades de **SAGARPA** con el Director en Jefe de ASERCA Alejandro Vázquez, con la finalidad de continuar las negociaciones en busca de incrementar el monto de las bases para la producción de maíz de Sinaloa de la cosecha 2018. El delegado de SAGARPA Patricio Robles Luque aclaró que aún no están cerradas las negociaciones con los industriales y pecuarios para alcanzar una base por arriba de los 44 dólares, propuesta final que fue rechazada por los productores de maíz. Señaló que la reunión del próximo lunes deberá arrojar acuerdos definitivos, ya que están "contra el tiempo" debido a que se requiere iniciar las contrataciones lo antes posible.

https://tvpacifico.mx/noticias/203936-nueva-reunion-para-fijar-monto-de-las-bases-para-maiz



SECRETARIA

Servicios financieros en apoyo a la modernización porcícola (Agronegocios).La estrategia para la implementación de servicios financieros es dinámica, pero centrada en su estructura, se puede iniciar con la realización de talleres con productores, industrializadores, comercializadores y actores relacionados, en coordinación con instituciones del sector, para analizar el entorno de la red y los requerimientos de inversión para instalaciones, equipamiento y capitales de trabajo, que impulse beneficios de solución para cada uno de los actores. Dado lo anterior, entre los servicios impulsados por FIRA para atender las oportunidades de negocio identificadas en la red está la implementación de servicios financieros, mediante proyectos de inversión en los que participan los productores agropecuarios y las empresas tractoras, compartiendo retos y beneficios. Economista, 13 TE

Tubérculos y semillas...- Existe un grupo de plantas que son fuente de proteínas y grasas, así como un alto contenido de fibra que ayudan a mejorar la digestión y tienen un gran aporte nutricional para el ser humano, de los cuales se ocupan sus raíces, granos y frutos. Así, la almendra, cacahuate, nuez, linaza y ajonjolí, contienen grasa de excelente calidad Omega tres, seis y nueve, contienen más de 80 por ciento los ácidos grasos polinsaturados que son excelentes para la nutrición del ser humano, destacó el doctor Erick Estrada Lugo. El investigador de la **Universidad Autónoma de Chapingo** detalló que de las semillas en México como el cacahuate, girasol, calabaza y chía la mitad de sus componentes es grasa de buena calidad y tienen 25 por ciento de proteína, mientras que la carne tiene 20 por ciento. **Impacto**, 11

SECTOR AGROPECUARIO

Incremento de 038% en el INPC en febrero.- Durante febrero pasado el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un incremento de 0.38% respecto de febrero de 2017, y un aumento anual de 5.34%. Con datos anualizados, los productos o servicios que más se encarecieron durante febrero fueron frutas y verduras con 15.50%; energéticos con 8.16%; tarifas autorizadas por el gobierno en 7.08%. Los productos con las mayores alzas durante febrero pasado fueron los limones con una variación mensual de 14.61%; plátanos, con 10.66; huevo, con 5.46; gasolina de bajo octanaje, con 4.34; la de alto octanaje, con 3.25; pollo, con 2.02, y los refrescos envasados, con 1.63 %. Los productos que mostraron movimientos a la baja fueron el jitomate con 39.18%, cebolla 24.25; calabacita 25.36; chile serrano 16.92; otros chiles frescos 10.99, otras legumbres 4% y el gas doméstico bajó 4% a decir del Inegi. - La Jornada, 26/ Universal, 1-B/ Excélsior, 15



Firman México y 10 países el nuevo acuerdo transpacífico.- México, junto con otras 10 naciones, destacando la ausencia de EU, suscribió el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP/TPP-11), el cual está integrado por Japón, Canadá, Vietnam, Singapur, Malasia, Chile, Nueva Zelanda, Perú, Australia y Brunei Darussalam. En una ceremonia a la cual asistió el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, las naciones que integran el mecanismo manifestaron su convicción de que una economía abierta es beneficiosa para todos y generará mayor crecimiento económico, empleo, reducción de la pobreza y bienestar. El Acuerdo establece mecanismos para eliminar aranceles sobre productos industriales y agrícolas en una zona con un intercambio comercial que supera los 3.84 billones de dólares. En un comunicado, la dependencia que dirige indicó que los productos mexicanos tendrán acceso a seis nuevos mercados (Australia, Brunei Darussalam, Malasia, Nueva Zelandia, Singapur y Vietnam) que, en conjunto, suman 155 millones de consumidores potenciales. - Crónica, 23 Neg

China insinúa su intención de integrarse al Acuerdo.- China dio la bienvenida a la firma del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), que hoy tendrá lugar en Santiago, aunque expresó su esperanza en que la iniciativa se integre a otras de la región de las que Beijing sí forma parte, como la Asociación Económica Regional Integral (RCEP). El TPP (o TPP-11) aglutina a Australia, Brunei, Canadá, Chile, Malasia, México, Japón, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam, modificando el acuerdo original firmado hace dos años, ya que en él se incluía a EU pero la Administración del presidente Donald Trump decidió retirarse. El propuesto RCEP integraría a los 10 países de la Asociación de Naciones del Sureste Asiático (ASEAN), China, Japón, Corea del Sur, Australia, Nueva Zelanda e India. Crónica, 23 neg

Caen 16% las exportaciones agrícolas de Estados Unidos.- Justo cuando EU agita las tensiones comerciales globales, dos de los mayores compradores de productos agrícolas estadunidenses, China y México, ya han comenzado a recurrir a otros proveedores. El volumen de exportaciones agrícolas cayó 16% en enero respecto del año anterior, la mayor caída al inicio de un año desde 2009, según datos del Departamento de Agricultura de EU publicados esta semana. Una de las disminuciones más notables fue para las exportaciones de soya, que cayeron 22 % en enero. Los volúmenes de envío de maíz, etanol, piel de animales y trigo también se desplomaron.- Crónica, 24 neg

Protegidas, 65 millones de ha marinas.- En los últimos cinco años se ha triplicado la superficie decretada bajo algún esquema de conservación, principalmente áreas marinas, que suman más de 65 millones de hectáreas, señaló Rafael Pacchiano,



secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Al participar en la Cumbre del Océano, que se lleva a cabo en Quintana Roo, Pacchiano dijo que los océanos se encuentran bajo graves amenazas, como la contaminación, la sobreexplotación y el cambio climático. Por ello es urgente que todos los países, sin excepción, hagan la parte que les corresponde para conservarlos. **Crónica, 4 nacional**

Son la fuerza de trabajo en el campo.- Las mujeres rurales constituyen más de una cuarta parte de la población mundial y cerca de 43% de la mano de obra agrícola mundial. De acuerdo con datos de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de la ONU, de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), y del Banco Mundial, este sector de la población cultiva la tierra y planta semillas para alimentar a las naciones, garantiza la seguridad alimentaria de sus comunidades y genera resiliencia ante el clima. Excélsior, 18

Guajardo en tres pistas (Capitanes).- Economía anunció restricciones para la importación de acero a México proveniente de China. Sí, en sintonía con la medida que formalizó ayer Washington, de castigar con 25 por ciento de arancel a las importaciones de ese producto, dejando por mientras a México y Canadá a salvo. Desde la semana pasada, Guajardo sabía lo que traía entre manos la Casa Blanca, pues estuvo en Washington para hablar de este tema y otros, como el azúcar y el TLC. **Reforma, 3 negocios**

INFORMACIÓN GENERAL

Hay solidez frente al entorno: SHCP.- El secretario de Hacienda señaló en entrevista con el Financiero-Bloomberg que ante un entorno de volatilidad externa o incluso derivada de las elecciones internas de julio, el país tiene condiciones de solidez y fortaleza. En el marco de la 81 Convención Bancaria, dijo que su trabajo es buscar que toda incertidumbre se aterrice y se absorba de forma ordenada. ¿Qué tanto puede afectar a México la volatilidad financiera?. La volatilidad externa siempre puede afectar, sin embargo, la economía mexicana y su sistema financiero están fuertes y están sólidos. Esto viene de un trabajo de antes de que yo llegara y de un trabajo continuo, tiempo en el cual se fortalecieron las cuentas fiscales y la política financiera y se fortalecieron las reformas estructurales para toda la economía. Estas decisiones no siempre fueron fáciles, no siempre fueron populares, pero lo que ahora tenemos es una economía con buena fortaleza, una fortaleza importante para enfrentar la volatilidad externa y la volatilidad interna, que también existe.- El Financiero, P., p., 4

Revelan narcos pagos a alcaldes.- El jefe del Cártel de Los Rojos, Santiago Mazari, financió en 2015 campañas a 11 candidatos de 8 partidos en Morelos para que, ya



como Alcaldes, le garantizan impunidad en sus actividades criminales. Los Ediles, tras asumir el cargo, han pagado, además, derecho de piso al capo de entre 100 mil y 500 mil pesos mensuales. Dos jefes de sicarios detenidos recientemente revelaron a la Fiscalía de Morelos que cinco Alcaldes del PRI y el PVEM, dos del PSD, uno del PAN, otro del Partido Humanista, uno de MC y uno más del PRD fueron financiados en sus campañas con un millón de pesos. Los declarantes indicaron que, tras el triunfo electoral en 2015, Mazari, conocido como "El Carrete" o "El Señor de los Caballos", les ordenaba cobrar mensualmente a los Ediles una cuota de piso. El Comisionado de Seguridad de Morelos, Alberto Capella, reveló justo hace un año ante diputados locales que tenía denuncias sobre el sometimiento de "El Carrete" a Ediles y que incluso los Alcaldes entregaban cuotas de 200 mil pesos al Cártel de Los Rojos.-Reforma, pp-3